



An den Oberbürgermeister  
der Landeshauptstadt München  
Herrn Dieter Reiter  
Rathaus, Marienplatz 8  
80331 München

München, 22.01.2026

**Antrag:**

**Entspanntes Fahren mit der MVG 3: Lautlose Handynutzung**

Die Münchner Verkehrsgesellschaft mbH (MVG) wiederholt ihre Durchsagen, dass Handys im ÖPNV lautlos genutzt werden müssen und führt zusätzlich entsprechende Piktogramme in den Fahrzeugen ein.

**Begründung:**

Im ÖPNV ist es oft laut. Nicht wegen Gesprächen oder Betriebsgeräuschen. Sondern weil Videos laut geschaut werden und auch Telefonate nicht mit Kopfhörern stattfinden. Für die einen ist das vollkommen normal. Für die anderen entwickeln sich Fahrten im öffentlichen Nahverkehr zur akustischen Qual. Die MVG hat das Problem bereits erkannt und entsprechende Durchsagen geschaltet. Diese hatten jedoch nur kurzfristig Wirkung. Daher ist die Kampagne zu wiederholen und mit dauerhaft in den Fahrzeugen angebrachten Piktogrammen zu unterstützen. Damit ÖPNV-Fahrten wieder entspannter werden.

Lautlose Handynutzung - So lässt es sich entspannter fahren mit der MVG.

**Initiative:**

Tobias Ruff, Fraktionsvorsitzender  
Sonja Haider, stellv. Fraktionsvorsitzende  
Dirk Höpner, Stadtrat  
Nicola Holtmann, Stadträtin